

**Docteur Annie FAURE**

*Diplômée de la faculté de Médecine Cochin Port Royal  
Ex attachée des Hôpitaux Cochin, St Antoine et Bichat  
Médecin agréée par l'ARS*

*Cabinet Médical des Batignolles  
4 rue Brochant  
75017 Paris*

**PNEUMOLOGUE**

Adulte, enfant

Tél: 01 42 28 02 20

Fax : 01 42 26 70 67

*Conventionnée Secteur I  
75 1 59 161 1*

Paris ce 29 décembre 2013

Monsieur Le Président du CSA Olivier Schrameck,

Cette lettre fait suite à la pétition lancée sur internet demandant au CSA des excuses sur la diffusion sur Canal + d'un sketch humoristique de 7 minutes tournant en dérision le génocide des Tutsi au Rwanda en 1994.

A coté des excuses, il me semble important que le CSA s'attache à identifier le réseau d'influence ayant permis ce coup de poignard contre les rares survivants. Qu'est ce que Gilles Lellouche, Frédérique Lopez, Audrey Fleuron et Honoré avaient dans la tête? Est-ce eux qui écrivent les textes? Comment les humoristes ont pu s'en emparer sans broncher? Aucun responsable de la diffusion n'a trouvé cela choquant??

A l'heure où Manuel Valls exige des mesures contre Dieudonné pour ses insultes antisémites, je vous demande en tant que président du CSA de porter une vigilance particulière sur les dérives de langage autour du génocide des Tutsi.

Chaque propos dans les médias relativisant ou niant le génocide des Tutsi est une blessure difficile à soigner car en France celui-ci n'est malheureusement pas reconnu juridiquement comme tel comme celui des juifs et des arméniens. La reconnaissance du génocide par l'Onu ne lui confère pas automatiquement ce statut en France. Il faudrait pour cela un vote au Parlement (Noël Mamère et Mme Christiane Taubira -alors députée- y étaient favorables).

Ce vote est loin d'être acquis à l'Assemblée Nationale composée d'une majorité de députés extrêmement soucieux d'occulter ce que l'Histoire retiendra inéluctablement, comme une complicité diplomatique, militaire, et politique à ces effroyables tueries de Tutsi, qui, après le coup d'Etat en avril par le gouvernement intérimaire génocidaire, deviendront la Solution Finale.

Ce refus viscéral de faire rentrer le génocide des Tutsi dans l'Histoire de France a traversé comme un fil d'acier les travaux méritoires et incomplets de la « Mission d'Enquête sur la tragédie rwandaise » (le choix du mot « tragédie » est en soi significatif) en 1998. Monsieur Pierre Brana, rapporteur en 1998 précise que dans son dernier livre (« Du syndicalisme au politique ») « *les commissaires de droite votèrent contre le rapport (...) Au fond leur vote était essentiellement motivé- nombre d'entre eux me le confirmèrent - par le fait qu'ils considéraient le rapport comme trop critique envers la France et son armée.* »

Dans le domaine politique Messieurs Hubert Védrine, Bernard Cazeneuve, Alain Juppé,

André Balladur et Bernard Debré sont très opposés pour des raisons diverses aux révélations de complicité politique et militaire au génocide des Tutsi et aux ambiguïtés de l'Opération Turquoise remarquablement analysées et écrites dans « Silence Turquoise » coécrit par Laure de Vulpian et Thierry Prugnaud du GIGN. Ce livre n'a fait l'objet d'aucune poursuite judiciaire en diffamation.

Parmi les plumes, citons le caricatural Bernard Lugan, Pierre Péan, l'historienne au CNRS Claudine Vidal et le sociologue André Guichaoua et plus étonnement Rony Brauman qui distille à Sciences Pô la petite musique négationniste du double génocide opposant le million de morts au Rwanda en 3 mois aux millions de morts du Congo perpétrés par les Rwandais. Le chiffre grimpe d'année en année : on est passé de 3 millions 2005 à 7 millions maintenant, àonné par des journalistes innocents ou instrumentalisés.

Je vous demande une attention toute particulière sur les programmes audiovisuels évoquant le Rwanda en cette 20ième année où les négationnistes de tous ordres vont tenter d'investir l'espace public et d'inverser l'histoire. Nous assistons depuis 1994 à un effet culbuté c'est-à-dire à chaque feu négationniste éteint, il renaît sous une autre forme. Le dernier est celui de Canal+. Il avait été précédé d'une formidable inversion des victimes et des bourreaux dans un formulaire du corrigé du CNED émanant de l'Education nationale, parlant du génocide **des Hutus**.

Voilà, au nom de ces millions de bouches Tutsi muettes et torturées dont la mémoire m'habite, je voulais vous dire combien je redoute à l'occasion des 20 ans du génocide et du procès aux assises d'un génocidaire, une déferlante négationniste pour influencer les jurés.

Je vous remercie de l'attention que vous porterez à ce courrier

Veillez recevoir l'expression de mes salutations distinguées.